

Mieres insta al Principado a negociar ya el futuro uso del pozo Santa Bárbara

Las obras proyectadas por Hunosa, a ejecutar cuando se defina el destino del equipamiento, incluyen mejoras en el cierre e instalación de vigilancia

Mieres del Camino,
C. M. BASTEIRO

El gobierno de Mieres (IU) impulsará una mesa de trabajo para decidir el uso definitivo para las instalaciones del pozo Santa Bárbara. La presidenta de Hunosa, María Teresa Mallada, ya ha asegurado que formará parte del grupo y ha instado al Consistorio, la administración responsable, a poner sus propuestas sobre la mesa. El Ayuntamiento apuesta por un uso mixto de las instalaciones: con zonas museísticas y también reutilización de espacios para proyectos industriales. Falta sólo una pieza para empezar a trabajar: la colaboración del Gobierno regional. El alcalde, Aníbal Vázquez, mantendrá la próxima semana una reunión con los responsables de la Consejería de Cultura, Educación y Deportes y pedirá su apoyo para empezar a trabajar cuanto antes. Una vez que se cierre el acuerdo, la hullera pública abordará una serie de actuaciones para mejorar la seguridad en el entorno del pozo.

El vicecalde de Mieres, Manuel Ángel Álvarez, explicó que “nosotros consideramos que el uso exclusivo como museo no es una buena opción”. Buena prueba es el pozo San José, reformado como un aula de interpretación que no llegó a cuajar entre el público. Es por eso que reclamaron al Consejero de Cultura, Educación y Deportes, Genaro Alonso



Turistas durante un ciclo de visitas guiadas al pozo Santa Bárbara, tras terminar la reforma. | J. R. SILVEIRA

Las labores previstas por Hunosa también prevén una limpieza y la división de espacios

Mejido, su respaldo para hacer un proyecto diferente: “Queremos habilitar espacios para emprendedores y para pequeñas empresas del concejo. Nuestro objetivo es que utilicen los espacios del entorno de la explotación”.

La presidenta de la hullera pública visitó el pasado domingo el antiguo pozo. Tendió la mano al Ayuntamiento para participar en

una mesa de negociación con todos los implicados y escuchar sus propuestas. Hunosa está abierta a que las instalaciones tengan un uso industrial, pero en todo caso la responsabilidad de definir el destino de las instalaciones es del Consistorio. Es el Ayuntamiento el que lleva meses con la reclamación sobre la mesa y aún no ha recibido una respuesta del Principa-

do de Asturias. Definir los usos es vital para que la empresa pública pueda abrir las instalaciones al público.

El pozo Santa Bárbara, también conocido como La Rabaldana, se reformó hace unos meses. La actuación incluyó la reforma de dos castilletes, la sala de compresores y el pozo de ventilación. Tuvo una financiación de 662.483 euros, aunque había salido a la mesa de contratación por algo más de un millón de euros. La recuperación de la sala de compresores, construida hace un siglo, en 1915, y modificada en 1960 supuso la obra más importante. Hay algunos flecos pendientes, que abordará Hunosa a petición del Ayuntamiento.

Las actuaciones son tendentes a mejorar las condiciones de seguridad, pero la hullera pública considera que es necesario definir el uso antes de abordarlas. Estas actuaciones incluyen retirada y limpieza de escombros y otros elementos que dificultan la circulación y mejora en el cierre perimetral de las instalaciones. También abordará la instalación de elementos de división del espacio exterior y delimitación de accesos. Está previsto el uso de metacrilato para que se puedan ver los elementos industriales. Además, acondicionarán el suelo y se revisarán los puntos de luz. La actuación se completa con la instalación de medios de vigilancia.

La empresa pública ha dejado claro que “no tiene preferencia por ningún uso”, así que el destino del pozo Santa Bárbara está en manos del Ayuntamiento y el Principado. Un destino que el gobierno local espera resolver ya la próxima semana, de cara a poner en marcha las instalaciones “con la mayor brevedad posible”. Aún es pronto, queda mucho por hacer antes de poner una fecha en el calendario.

Un mercado de productos de Lena completará la fiesta de Les Feries

El programa arranca el jueves con el pregón de “Dark la Eme” y el viernes con el concurso ganadero “Puerta de Asturias”

Pola de Lena,
C. M. BASTEIRO

Pola de Lena ya tiene todo listo para celebrar la fiesta de Les Feries del Rosario, la romería del otoño en la comarca del Caudal. El programa arrancará el jueves, a las ocho de la tarde en el Teatro Vital Aza, con la lectura del pregón a cargo del artista “Dark la Eme” (Mario Fueyo).

La concejala de Festejos, Pamela de la Fuente, y la edil de Juventud, Rosa Morán, presentaron ayer el encuentro en el salón de Plenos del Ayuntamiento. La edil de Festejos destacó que “resulta complicado, pero hemos conseguido mantener el cartel a pesar de la época de crisis”. Lo mantienen y presentan novedades, como un mercado de productos lenenses que se desarrollará entre el viernes y el domingo en el barrio de Santa Cristina.

El tradicional concurso ganadero “Puerta de Asturias” tendrá



Pamela de la Fuente y Rosa Morán, en la presentación. | J. R. SILVEIRA

lugar a las diez de la mañana del viernes. La música por la noche correrá a cargo de “D’Tacón” y “Cuarteto Trapecio”. El sábado, desde el amanecer, será la Feria

del Rosario. Habrá verbena todos los días y, el lunes, tocarán “Skontra” y “Adición Etílika” (20 horas, en la plaza Alfonso X El Sabio).



J. R. SILVEIRA

Un huerto intergeneracional para otoño

La concejalía de Salud de Mieres iniciará la temporada otoñal del huerto intergeneracional de La Mayacina con unas jornadas de puertas abiertas. El encuentro tendrá lugar mañana, a partir de las diez y media de la mañana. La presentación de la iniciativa tuvo lugar ayer, en la Escuela de Hostelería del IES Valle de Aller. En la imagen aparecen Ángel García, del Ecohuerto; Segundo Riesco, del centro e Itziar Vicente, concejala de Salud.